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Data: 29/03/2016 
Hora: 08h57min  
Local: Auditório Maria Eglantina Nunes Rondon / SUSAM 
 

ABERTURA – Aos vinte e nove dias do mês de março do ano de dois mil e dezesseis, às 
oito horas e cinquenta e sete minutos, no Auditório Maria Eglantina Nunes Rondon, 
localizado na sede da SUSAM, situada na Av. André Araújo nº 701 - Aleixo, foi realizada a 
274ª (DUCENTÉSIMA SEPTUAGÉSIMA QUARTA) Reunião e 222ª (DUCENTÉSIMA 
VIGÉSIMA SEGUNDA) Ordinária do Conselho Estadual de Saúde do Amazonas - 
CES/AM. Cumprindo o rito regimental, o presidente do CES/AM, Dr. Pedro Elias de 
Souza, cumprimentou aos presentes, e em conformidade com a pauta distribuída no 
prazo regulamentar aos integrantes deste Colegiado, iniciou a reunião.   
 

ITEM 01– APRESENTAÇÃO E APROVAÇÃO DA ATA: 1.1- 273ª (DUCENTÉSIMA 
SEPTUAGÉSIMA TERCEIRA) Reunião e 221ª (DUCENTÉSIMA VIGÉSIMA PRIMEIRA) 
Ordinária de 23 de fevereiro de 2016. Aprovada. 
 

ITEM 02- COMUNICAÇÃO DOS CONSELHEIROS: As Comunicações Recebidas e 
Expedidas do CES/AM estão na Secretaria Executiva do CES/AM, à disposição dos 
Conselheiros. 2.2 - Relatório de Auditoria nº 123 do Município de Maués. 2.3 - Ofício 
de nº 056/2016 – Secretaria Municipal de Saúde/SEMSA de São Paulo de 
Olivença/Relatório de Prestação de Contas, referente ao exercício de 2015, do 
Programa de DST/AIDS. Fizeram comunicações os conselheiros: Cecília Leite Motta de 
Oliveira, Dartanhã Gonçalves da Silva, João Batista da Costa Paula, Rui Guilherme 
Neves de Souza, Gilson Aguiar da Silva. 
 
ITEM 03 – APRESENTAÇÃO: 3.2 - AGENDA BÁSICA DO CES-AM/2016 - 
Apresentação e discussão das Ações desenvolvidas em 2015 e a programada para 2016 
– HEMOAM. Apresentação: Nelson Abrahim Fraiji – Diretor Presidente da Fundação 
HEMOAM. A apresentação foi realizada pelo Dr. Silas Guedes de Oliveira, Assessor de 
Gabinete do Presidente.  A Fundação HEMOAM é uma Instituição que tem, hoje, 33 anos, 
e em agosto deste ano completará 34 anos.  Nesse período, iniciou suas atividades no 
Hospital Getúlio Vargas, no Governo do Sr. Amazonino Mendes. Foi possível obter 
recurso e construir a primeira parte da sede, que eram 3 blocos, onde funcionava a parte 
de hemoterapia, hematologia e uma pequena atividade de assistência hematológica.     
Hoje ampliamos nossas atividades e estamos ampliando mais ainda, trabalhando na 
construção de um hospital com 140 leitos. Dentro das perspectivas, estará pronto em 
2017. Não estaria antes devido às dificuldades financeiras, pelas quais estamos 
passando. O HEMOAM é uma Instituição comprometida com o cidadão. Manifestaram-se 
os conselheiros: Conselheiro Dartanhã Gonçalves da Silva, Cecília Leite Motta de 
Oliveira, João Batista da Costa Paula, Dartanhã Gonçalves da Silva, Isaac Gomes 
Benayon. 3.1 - 3.1 AGENDA BÁSICA DO CES-AM/2016 – Apresentação e discussão 
das Ações realizadas de 2015 e a programada para 2016 da Fundação de Medicina 
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Tropical. Apresentação: – Antônio Magela Tavares – Chefe do Departamento Clínico. 
Falou sobre as Ações da Fundação de Medicina Tropical - FTM e um pouco do 
processo histórico que dia trinta e um de março de dois mil e dezesseis irá completar 
quarenta e dois anos de uma história dentro da assistência evolutiva do ensino e da 
pesquisa em doenças infecciosas e doenças tropicais, sendo referência para o Brasil e 
até mesmo internacional, é uma autarquia vinculada à Secretaria de Saúde, portanto 
depende de todo o sistema administrativo, seja de recursos humanos e insumos para o 
bom funcionamento que vem se sustentando nesses pilares de assistência médica de 
ensino e de pesquisa, sua criação ocorreu em 1974, através do trabalho desenvolvido 
pelos doutores Carlos Borborema e Heitor Dourado. Manifestaram-se os conselheiros: 
Cecília Leite Motta de Oliveira, Dartanhã Gonçalves da Silva, Joao Batista da Costa 
Paula, Glauciomar de Assis Passos Nogueira. 3.3 - AGENDA BÁSICA DO CES-
AM/2016 – Apresentação e discussão das Ações Realizadas, referente às atividades de 
2015 e a programada para 2016 do Comitê de Tuberculose do Estado do Amazonas. 
Apresentação: – Dra. Irineide Assumpção Antunes – Diretora da Policlínica Cardoso 
Fontes. A Dra. Irineide Antunes cumprimentou os presentes e disse que seria breve, que 
o Comitê Estadual de Tuberculose tem apenas sete anos de existência, é importante e 
oportuno esse momento porque no dia 24, quarta-feira, foi o Dia Mundial de Luta Contra a 
Tuberculose. O Comitê iniciou com uma reunião na Fiocruz, eram seis participantes e 
hoje estão com um Comitê, onde 60% é sociedade civil e 40% Governo. Estão nessa luta, 
com relação à questão de tentar socializar a tuberculose aqui em nosso Estado. O Comitê 
tem uma missão: ser articulador entre o Governo e a sociedade civil, buscando integração 
e contribuição para as Políticas Públicas do controle da tuberculose no país. 
Manifestaram-se os conselheiros: José Rodrigues, Dartanhã Gonçalves da Silva, 
Adarcyline Magalhães Rodrigues, João Batista da Costa Paula, Gilson Aguiar da 
Silva. 3.4 - MEMORANDO Nº 045/2016 – CES/AM - Solicita apresentação e discussão 
da atual situação da Mesa Estadual de Negociação Permanente do SUS – MENPS. 
Apresentação: Edson dos Anjos Ramos – Coordenador da MENPS/SUS/AM. O Dr. 
Edson Ramos, cumprimentou a todos conselheiros e convidados. Iniciou sua palestra 
explicando que a MENPS é um instrumento que foi criado recentemente cujo objetivo é 
evitar os conflitos na área da saúde que caminhassem para as paralizações, diferente de 
outros segmentos do setor da saúde quando se paralisa o serviço o prejudicado não é o 
patrão e nem o trabalhador, mas sim o usuário. Esse instrumento foi ativado, esteve um 
tempo paralisado e conseguiu reativar a partir de 2013, e vem funcionando a nossa cara, 
como se diz em relação ao Congresso Nacional “os defeitos que o Congresso tem, são os 
defeitos que a Sociedade Brasileira tem”, e a MENPS é a mesma situação. A MENPS, é 
composta por 50% Gestores e 50% Sindicato dos Trabalhadores da Saúde. 
Manifestaram-se os conselheiros: Alberto Jorge Rodrigues da Silva, Cleidinir 
Francisca do Socorro, Marcio Rafael Rodrigues, Gilson Aguiar da Silva. 3.5 - OFÍCIO 
Nº 008/2016 – CES/AM - Solicita apresentação e discussão sobre criação, estrutura 
organizacional, dotação orçamentária de repasse de recursos e participação da UNISOL 
na Fundação Hospital do Coração Francisca Mendes. Apresentação: Juliana Dias 
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Palheta Braga – Diretora Administrativa e Financeira do Hospital Universitário Francisca 
Mendes. Esse item foi transferido para a próxima reunião do CES/AM do mês de abril de 
2016. 3.6 - OFÍCIO Nº 009 – CES – Solicita apresentação e discussão do Tratamento 
Fora Domicílio – TFD/SUS. Apresentação: Vânia Maria Auzier Vinhote – Gerente do 
Programa do TFD. A senhora Vania Maria Auzier Vinhote, cumprimentou todos os 
presentes, disse não vou me alongar muito, vou falar um pouco sobre o TFD, fazendo 
uma respectiva porque ano passado foram abertas as inscrições para o aumento das 
diárias pagas aos pacientes e acompanhantes que viajam via tratamento fora de 
domicilio, só relembrando para quem não estava presente hà época, que fizemos um 
estudo orçamentário para reajustar os valores das vias de custos que realmente estavam 
defasados, isso partiu da gerência junto com a Coordenadora do Complexo Regulador, no 
caso eu e a Artemisa Barbosa, por conta das inúmeras reclamações que chegam até 
mim, escuto muito os usuários, as minhas portas estão sempre abertas para que eles 
cheguem até mim e falem das suas dificuldades, sabemos disso, fui contra algumas 
colocações que foram feitas porque sempre levo em conta o bem estar dos usuários em 
geral, e não de pequeno grupo, então como é a situação atual que ainda vigora embora 
tenha sido aprovado os valores, seguimos às tabelas ainda que as vigentes, que a diária 
atual é de R$ 24,75 (vinte e quatro reais e setenta e cinco centavos), pacientes e 
acompanhantes que totalizam R$ 49,50 (quarenta e nove reais e cinquenta centavos), 
sabemos que hoje esses valores não custeiam nem as hospedagens, por isso que hoje 
negociamos a discussão para aumentar esse valor, primeiramente como é que foi feito 
isso por conta desse valor irrisório, como é feito os pacientes e acompanhantes, eles 
viajam com 15(quinze) diárias de ajuda de custo, em princípio no ano passado em agosto 
ou setembro, tivemos uma reunião nacional com todos os TFD’s e seraf do Brasil todo, 
procurei me inteirar com os demais gestores como acontecia nos outros Estados. 
Manifestaram-se os conselheiros: Gilson Aguiar da Silva, Luiz Francisco Belém Costa, 
Alberto Jorge Rodrigues da Silva, Márcio Rafael Rodrigues, Adarcyline Magalhaes 
Rodrigues, Dartanhã Gonçalves da Silva, José Rodrigues,  
 
 
ITEM 04 - O QUE HOUVER: Duração individual de 03 minutos, seguindo em ordem de 
inscrição.  Conselheiros inscritos: Dartanhã Gonçalves da Silva, Cleidinir Francisco do 
Socorro, Glauciomar de Assis Passos Nogueira, Alberto Jorge Rodrigues da Silva 
 

ITEM 05 – ANIVERSARIANTE DO MÊS: Ivan Santos de Andrade, dia 05; Abner Souza 
Paz, 06; Ronaldo André Bacry Brasil, 20 e Fanice Lopes de Souza, 22.  Na 
oportunidade, o vice-presidente do CES/AM parabenizou os aniversariantes do mês e 
encerrou a reunião às 13h e 13h e 35min. Conselheiros Titulares presentes: Pedro Elias 
de Souza, Adarcyline Magalhães Rodrigues, Cleidinir Francisca do Socorro, Cecília 
Leite Motta de Oliveira, Rui Guilherme Neves de Souza, Isaac Gomes Benayon, João 
Batista da Costa Paula, Alcides Januário de Souza, Roberto de Assis Rodrigues, 
Gilson Aguiar da Silva e João Bosco de Lima. Conselheiros Suplentes: José Arnaldo 
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Lima Grijó, José Rodrigues, Fanice Lopes de Souza, Gilson Apurinã Peixoto da 
Silva, Alberto Jorge Rodrigues da Silva, Márcio Rafael Rodrigues, Dartanhã 
Gonçalves da Silva, Luiz Francisco Belém Costa, Glauciomar de Assis Passos 
Nogueira, Jackson Guimarães Cordeiro, Eliete Silva Siqueira, Elton de Jesus Côrrea 
de Souza e Jefferson Flores Aguiar da Silva. Ausência justificada: Ana Selma 
Rodrigues Pinheiro. A presente encontra-se arquivada na Secretaria Executiva do 
Conselho, para fins documentais, à disposição dos interessados. Manaus, 29 de março de 
2016.     
 
 
 


